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Borrador del Acta de la sesión de Junta de Centro 
celebrada el 27 de mayo de 2021. 

 
Equipo decanal 

 
Decano 
Gértrudix Barrio, Felipe 
 
Vicedecana de Coordinación de las Enseñanzas y Calidad 
Guerrero Moreno, Silvia 

 
Vicedecana de Prácticas y Planificación 
Alcaraz Mármol, Gema 
 
Vicedecana de Movilidad y TFG 
Fernández Cézar, Raquel 

 
Secretaria Académica: 
Sáez Gallego, Nieves María 

 
 
PDI permanente 
Carpio de los Pinos, María del Carmen  
Fernández Muñoz, Ricardo 
Hume Figueroa, Miriam Ruth 
Mateos Jiménez, Antonio  
Ortiz Ballesteros, Antonia María 
Pérez Cañada, Luis Miguel 
Sánchez González, Ramón 
Valenciano Valcárcel, Javier 
 
Resto de PDI 
Martín-Macho Harrison, Ana 

 
 

En Toledo, siendo las 13.00 horas del 27 de mayo de 2021, se reúnen los asistentes arriba 
referidos en el Aula 32.6 del Campus de la Fábrica de Armas de forma presencial y por 
videoconferencia a través de Microsoft Teams de forma online, en segunda convocatoria, 
con ocasión de la Junta ordinaria para la que han sido debidamente convocados todos los 
miembros. 

 
 

 
Se aprueba por asentimiento el acta de la sesión del 20 de mayo de 2021. 

 
 

 1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 

 
Excusan su ausencia 

 
Escalona Peinado, Mónica 

López-Rey López-Rey, Loreto 
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Se inicia el informe del decano con la información de los puntos clave correspondientes al Consejo 
de Gobierno. Al acta de esta reunión se puede acceder a través del siguiente enlace: 
https://cutt.ly/emr4Nze 

Se informa de que la situación está volviendo a la normalidad después de los últimos 
acontecimientos producidos por el ciberataque y las tormentas. 

El decano comenta lo más destacado de las últimas reuniones mantenidas con los distintos 
vicerrectorados: 

Vicerrectorado de Ciencias de la Salud 
• Se ha procedido a la vacunación de los estudiantes de 3º curso y se ha iniciado la 

vacunación de los estudiantes de 4º. 

• Se informa de incidencias menores con estudiantes aislados por Covid-19 (procedimiento 
seguido según protocolo). Algunos estudiantes van a realizar los exámenes de forma on-
line (tres o cuatro casos). 

• Se destaca que el gobierno autonómico de Castilla-La Mancha ostenta las competencias 
sanitarias que le permitirían decretar medidas de prevención que considere en función de 
los datos epidemiológicos. La UCLM tiene la obligación de cumplirlas escrupulosamente 
y adecuarlas a los protocolos de contingencia aprobados por los órganos competentes. El 
contacto con el gobierno regional es permanente, puesto que nos encontramos supeditados 
a sus directrices sanitarias. 

Plan de igualdad 
• Es un documento de naturaleza jurídico laboral. El texto está aprobado por unanimidad el 

20 de noviembre de 2020. 

• Nace con el Marco normativo actual y, por lo tanto, tiene plena actualidad. 

• Es un Marco estructural de 12 ejes y 75 medidas temporalizadas, resaltando especialmente 
las medidas de: 

o Tratamiento de la violencia de género. 

o Trabajo inclusivo. 

o Glosario terminológico en tratamiento de igualdad. 

Vicerrectorado de Profesorado y Desarrollo Profesional 
• Se transmite información acerca de la convocatoria sobre propuestas formativas a integrar 

en el plan de formación del PDI de la UCLM (Curso académico 2021-2022). El plazo de 
presentación Solicitudes se extiende desde el 26/05/2021 al 26/06/202. 

• Se informa de la renovación como Profesor honorífico a Fernando Ruíz de la Puerta. 

• El Decano informa de que hay una buena sintonía con la nueva vicerrectora de profesorado 

• Se informa de las plazas de profesor a tiempo completo propuestas: 

o Profesor Ayudante Doctor en Pedagogía 

o Profesor Ayudante en Educación musical 

o Profesor Ayudante en Sociología 

o Profesor Ayudante Doctor en inglés 

• Se informa de que se han aprobado las plazas asignadas a la Facultad de Educación de 
Toledo de TU en Pedagogía, TU en Didáctica de las Matemáticas y CU en Didáctica de la 

 2. Informe del Decano. 
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Música. En breve saldrá la convocatoria en el BOE y, posiblemente, se resolverán en el 
mes de noviembre de 2021. 

Vicerrectorado de Coordinación, Comunicación y Promoción Servicios: 
• Se informa de la oferta de un catálogo completo a todos los docentes que reforzarán 

distintos aspectos docentes y de investigación: 

o Identidad corporativa 

o Relaciones con los medios de comunicación 

o Difusión de informaciones 

o Redes sociales 

o Imagen 

• En relación a estos aspectos, se pueden realizar solicitudes a través del servicio CAU:  

https://www.uclm.es/es/misiones/lauclm/consejodedireccion/vccp/solicitudservicios 

• El Decano informa sobre el desarrollo de las Jornadas de Puertas Abiertas 2021. Este curso, 
las jornadas de puertas abiertas han tenido un formato on-line, dirigidas por el 
Vicerrectorado de Coordinación. En el siguiente enlace se puede ver el producto final que 
se ha creado en el entorno de nuestra Facultad: 

o Tour virtual: http://tour.web.uclm.es/17_Vtour/ 

o Video de las jornadas abiertas: https://www.youtube.com/watch?v=7056rqiD2jo 

 

Además, el decano informó de otros asuntos como: 

Premios y nombramientos 
• Se felicitó a los Grupos de Investigación liderados por miembros de la Facultad por la 

obtención de financiación obtenida en el marco del Plan Propio cofinanciadas por el Fondo 
Europeo de Desarrollo Regional (FEDER): Mirada Crítica, Grupo de Investigación en 
Educación y Salud, CACLE. Comunicación, Aprendizaje de Competencia en Lengua 
Extranjera y CIBERIMAGINARIO-UCLM. 

• Igualmente, se informó de los distintos premios y nombramientos obtenidos por los 
docentes de la Facultad: 

o ‘Premio Tribuna Jorge Vila Fradera’ a D. José Alberto Crespo Jareño. 

o Presentación del libro “Estudio de 88 obras del siglo XVIII, realizada por D. Rafael 
Javier Moreno Abad. 

o Nombramiento como vocal de la comisión de Universidades de la Real Academia 
de Gastronomía a D. Antonio Mateos Jiménez. 

o Nombramiento como representante de la UCLM en la Comisión permanente de la 
CODE (Conferencias de Decanos de Educación) a D. Felipe Gértrudix Barrio. 

Se hace una valoración positiva sobre este tipo de información que debe considerarse 
importante, ya que se acrecienta la buena salud del trabajo del PDI de la Facultad. En línea 
con la política que se ha marcado desde el rectorado, se destaca la importancia de su 
difusión a la sociedad. Por ello, se invita a todo el personal a que informe de sus logros, ya 
que estos repercuten directamente en la proyección de nuestra Facultad. 

• Graduaciones 

o El decano informa de que se van a realizar tres graduaciones correspondientes a 
los dos grupos del Grado en Maestro en Educación Primaria y al grupo del Grado 
en Maestro en Educación Infantil. 

o Durante las mismas se mantendrán las medidas de seguridad establecidas según el 
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protocolo del Vicerrectorado de Salud Pública. Solo acudirán estudiantes e 
invitados docentes  

o Las fechas de celebración de las distintas graduaciones son las siguientes: 27 de 
mayo (Educación Primaria B), 10 de junio (Educación Infantil) y 17 de junio 
(Educación Primaria A). 

 
 

 
 
La Vicedecana de TFG, Raquel Fernández Cézar, informa de la última reunión de la comisión 
CATFG. En ella se ratificaron los tribunales enviados por las áreas y se hizo una estimación de la 
posibilidad de asignación de Matrículas de Honor: 4 en el Grado en Maestro en Educación Infantil 
y 8 en el Grado de Maestro en Educación Primaria. Asimismo, se informa de que la normativa de 
la Consejería de Sanidad transmitida por la UCLM dictamina la máxima presencialidad para las 
defensas de TFG excepto en situaciones particulares, las cuales se abordarían tras el depósito de 
los trabajos. 
 
Por otra parte, se hace alusión al documento remitido por el Vicerrectorado en relación con las 
orientaciones para la cumplimentación de guías docentes. Se informa de que la propuesta de 
cambios debe realizarse entre hoy y mañana para remitirla al Vicerrectorado competente. A este 
respecto, Antonia María Ortiz Ballesteros interviene indicando que el documento es impreciso, 
destaca la presencia de aspectos que están en contraposición con la memoria verificada del Título 
y sugiere que se clarifique qué aspectos son recomendaciones y cuales obligaciones. El Decano 
indica que el Vicerrectorado afirma que son orientaciones y solicita a la profesora que realice un 
informe de sus percepciones. 
 
 

 
 
El Decano informa de que el Vicerrectorado de Estudios, Calidad y Acreditación ha elaborado 
un borrador con unas Instrucciones para Planificación Docente del Curso 2021/2022. El Plan de 
Contingencia Académico actualizado de la UCLM prevé tres escenarios posibles de docencia: 
presencial, mixto (bimodal o híbrido) y virtual.  

• El escenario por defecto será el presencial en instalaciones docentes de la 
UCLM (Escenario A), con el cumplimiento de los criterios de cuidado y prevención 
consistentes en el lavado de manos, limpieza, distancia y uso de mascarilla. 

• Cuando el Ministerio informe de las pautas del próximo curso académico a las 
Universidades, se habilitará un nuevo escenario en el plan de contingencia en aquellos 
casos en que todos los estudiantes y profesores estén vacunados. Se espera que en este 
escenario se pueda aumentar el aforo de las aulas respetando las medidas de protección e 
higiene. Se informará a los centros implicados cuando este modelo se pueda implantar. 

• Por último, no se contempla el escenario de vuelta a la normalidad en el primer semestre, 
aunque la decisión siempre dependerá de las autoridades competentes en materia de salud. 
No obstante, se empezará a planificar con los centros el retorno a la normalidad valorando 
las necesidades, especialmente las relativas a infraestructuras necesarias. 

 

 

 

 

  3. Organización final del curso 2020-2021. TFGs. Guías Docentes. 

.	

 

 

  4. Planificación de docencia curso 2021-2022. Escenarios posibles. 	
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Se informa sobre las nuevas dimensiones a evaluar para la asignación del presupuesto de 2021, 
entre los que se destacan la tasa de graduación, la investigación, la internacionalización y las 
prácticas. 

 
A este respecto, el Decano informa de que se trabajará en la visibilidad de la web de la Facultad 
con el objetivo de dar a conocer todo el trabajo realizado y tener así un posicionamiento en la 
región con la posibilidad de recaudar fondos. 
 
Asimismo, se informa de que el remanente del año pasado no se ha hecho efectivo para este 
año, por lo que se ha perdido mucha financiación. 
 
Por último, el Decano anima al profesorado a solicitar las propuestas e informa de que se ha 
agilizado el trámite para su ejecución, del cual ha sido todo el profesorado debidamente 
informado a través de un email remitido por el administrador Francisco Javier Fernández Corral. 
 

 

 
 

Antonio Mateos Jiménez interviene para felicitar al equipo directivo por la realización de la Junta 
de Centro de forma presencial y online. Destaca que potenciar la página web debería ser una línea 
prioritaria de la Facultad. También indica que la vacuna y la investigación no garantizan la 
tranquilidad respecto a la situación por la Covid-19, por lo que insta al decanato a que se sea 
prudente en el inicio de curso. Por último, considera que el POA está obsoleto y no trata bien a 
las Facultades de Educación, por lo que sugiere que este debería ser revisado por el Vicerrectorado 
competente. 
 
A este respecto, el Decano afirma que se le ha trasladado al Vicerrectorado la preocupación en 
relación con los espacios para la docencia del próximo curso, por lo que se está a la espera de la 
solución aportada por el mismo para la organización académica. Asimismo, con relación al POA, 
el Decano recuerda que el Rector identificó la modificación del POA como una de sus prioridades, 
por lo que se mantendrán reuniones con el mismo para transmitirle las diferentes perspectivas. 
 
Ricardo Fernández Muñoz interviene felicitando nuevamente al equipo por la celebración 
presencial y online de la Junta de Centro. Asimismo, en relación con las orientaciones para la 
elaboración de guías docentes, considera esencial insistir en que la elaboración de las mismas no 
debe ser cerrada, sino que debe haber un margen para que el profesorado pueda tomar decisiones 
sobre la impartición de las asignaturas. Por último, el profesor considera que la modalidad de 
docencia online y mixta a la que nos hemos visto avocados con la pandemia sitúa a la UCLM en 
una posición de competitividad con otras universidades. 
 
En relación a esta intervención, el Decano destaca la importancia de la presencialidad para 
contactar con la comunidad universitaria y recuerda que la UCLM no tiene un modelo híbrido. 

  5. Avances sobre la ejecución del presupuesto de 2021.	

 

 

  6. Ruegos y preguntas	

 

 


